

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.—Sábado 10 de Junio de 1893.

NO XXXIV
PASO ANTICIPADO
A meria, un mes. 150
Provincias, un mes. 100
Extranjero. 100
25 CENTAVOS 75 CENTAVOS
Teléfono num. 7.

Se suscribe en la Administración. Reyes, a lógicos, núm. 16.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 3 de la tarde.
Anuncios a 10 céntos de pta. línea en la 4.ª plana y 20 en la 3.ª
Teléfono num 7

LA AGRICULTURA MODERNA.

La incredulidad en la eficacia de la ciencia agronómica, la falta de entusiasmo agrícola, la diferencia por toda reforma y el espíritu de rutina, engendran el malestar de las familias dependientes de la propiedad rural. Colocadas en una situación de constante conflicto, escasamente pueden satisfacer las necesidades más urgentes de la vida. En vano se recomienda a los atribulados productores acudir a la ciencia en busca de auxilios extraordinarios; en vano se citan, para avivar su amortiguada fe en bien de la producción, los prodigios que realiza la química y la mecánica. Cuando la incredulidad y el desaliento se apoderan del ánimo del agricultor, el fuego del entusiasmo se apaga a toda concepción de grandeza. Sin entusiasmo agrícola, el propietario se incapacita para cuanto esté fuera de lo vulgar y rutinario. Con voluntad entusiasta las reformas se abren camino, dando ocasión a útiles descubrimientos; difunden las enseñanzas, nacidas de la práctica; surge la asociación entre los agricultores para aquello que individualmente no les sería fácil, y con el espíritu de reforma agrícola, siempre en actividad y jamás satisfecho de triunfos, el bienestar se acaudaría con sus preciados gozos y el pobre sería menos pobre y más rico y poderoso el hacendado. Forman contraste con los efectos del entusiasmo, los de la indiferencia nacida de la falta de fe en la eficacia científica y en la virtud del trabajo. Cuando el desaliento se entroniza, brota la indiferencia, que es una enfermedad cuyo contagio cuide con rapidez extraordinaria. El soplo gracioso de la indiferencia seca el germen de la iniciativa. La iniciativa puede ser de pensamiento ó de ejecución; la primera supone observación fija y meditación profunda; la segunda, confianza en el éxito y resolución enérgica. Gracias a aquella se purifican de errores las teorías y se multiplican los medios de producción; gracias a ésta tienen realización cuantos planes se imaginan por atrevidos que sean; pero donde la iniciativa duerme, se enseña la rutina. Algo se va adelantando, aunque a paso lento, con la aplicación de la moderna maquinaria agrícola y el uso de los abonos minerales; bueno es que los labradores vayan dejando su sistema anticuado y se convengan de la superioridad de estos abonos sobre los estiércoles animales, que después de ser difíciles y para determinados cultivos nocivos é incompletos, siempre contienen gérmenes y semillas que perjudican notablemente a las plantas, mientras que los abonos químicos no admiten más principios que los que se asimilan directamente.

Hay que dedicar una gran atención al empleo de los abonos químicos: por desgracia, no se emplean generalmente de la manera más adecuada para que sus ventajas sean las mayores posibles. El labrador compra de ordinario los abonos químicos sin regla ninguna y sin tener en cuenta para nada las necesidades de sus cultivos, y esto porque la mayor parte de los cultivadores ignoran casi por completo los principios fundamentales de la nutrición de las plantas. Por éstas y otras causas análogas manifiestan repugnancia los campesinos cuando se les recomienda la aplicación de los abonos químicos; debiendo saber que tales gastos son muy productivos cuando se administran los abonos en cantidad justa y en tiempo oportuno, pero que por el contrario el que los emplea mal, podrá gastar inútilmente mucho dinero.

Notas y noticias.

Noticia que a nosotros nada nos choca, porque ya estamos hechos a tales cosas.
Leo en un periódico: «En Baraja, pueblo inmediato a esta corte, se ha presentado a plaza de la langosta.»
¡Dichoso pueblo!
El sufrirá la plaga cigarronera durante una corta temporada.
Nosotros en cambio la tenemos que sufrir siempre.
Pero que ande diligente, por que «plega» tan ingrata, como fije bien la pata no se va tan fácilmente.
Veremos lo que resulta cuando se acerca la hora, porque según me figuro vamos a tener... la gorda.
Dice La Unión Mercantil: «Anuncian los astrónomos que en el próximo verano serán frecuentes las tormentas. Con tal que así se purifique la atmósfera...»
¡Pues no se ha de purificar!
Como no escaseen los rayos, puede darse por seguro que los miasmas putrefactos desaparecerán.
Eso aumenta mi delicia y de placer me sonrío.
¡Con qué gusto, lector mío, daría yo la noticia!
Mi respetable, señor, atienda V. a mí, y véngase por aquí.
¡Hágame V. el favor!
Corto de un colega gaditano: «Ayer recorría las calles un caballero que se dice ser de Cadix, repartiendo dinero a los transeúntes y saludándolos muy cortésmente.»
¡Qué fino, qué amable y qué simpático!
Pero debía hacer un viajecito y estarse unos cuantos días en Almería.
Sobrarían caballeros que aplaudieran sus humanos sentimientos tan sin-geros, y no faltarían manos que tomasen... sus dineros.

Hombre, no ha visto jamás, que tras los setenta años, los que tal edad alcanzan presente el rostro... guapo.
Dice El Isleño de Palma de Mallorca: «El miércoles cumplió setenta y cuatro años la graciosa soberana de Inglaterra, reina Victoria, emperatriz de las Indias.»
¡Se podrá ver la gracia!
¡Si el colega llamara arrugada a la reina de Inglaterra, santo y mas bueno; pero graciosa!
Si, hablándonos en verdad, hay gracia en terna cosa, es la gracia venturosa de haber llegado a esa edad.
Fray Luna.

EL DESAGUE DE LAS MINAS DE HERRERIAS.

Como verán nuestros lectores por las siguientes líneas que publica nuestro apreciable colega de Cuevas El Minero de Almagrera, el desague de las minas de Herrerias parece ya un hecho.
Punto donde se encuentra acumulada la parte más rica de Almagrera, la satisfacción que sentimos ante la grata noticia que transcribimos no puede ser mas grande.
Hé aquí ahora lo que dice nuestro citado colega: «Cuando nos disponíamos a fijar en la máquina los mo des de este número, nos dan las mas gratas noticias sobre el adelanto del desague de Herrerias.
D. Antonio Coitado Valero, que es el activo industrial al cual nos referimos en otro lugar, ha presentado de una manera detallada a la junta general de la sociedad minera Unión de Tres, las bases de un contrato por el cual se obliga a llevar a cabo la desecación general de las minas del llano de Herrerias, de estas, como tributo el 11 por 100 de la producción y además el 1 por 100 que quedara en depósito como fondo de reserva para atender a las cuestiones judiciales que pudiesen nacer durante el tiempo que dure el contrato. Este será por 20 años. Los trabajos empezaran a los dos meses de firmada la correspondiente escritura, y las máquinas empezaran a funcionar antes de los 10 meses. Como garantía ofees y hoy mismo, según se nos dice, depositar 25 000 pesetas en metálico. Las minas que no trabajen abonaran a la empresa desaguadora un canon de 150 pesetas mensuales.
Estas son las principales condiciones que se han fijado y que hemos podido reooger al vuelo.
La noticia circuló anoche, ya bien tarde, por la ciudad, produciendo la mas grande y natural alegría; nosotros felicitamos a todos los mineros de Herrerias y al país en general, pues este desague ha de ser la piedra fundamental para llevar a cabo mas tarde el de Almagrera y con ambos se elevara este país en muy poco tiempo, de la prostración en que vive al lugar que antes ocupaba.
Hoy se volviera a renir la empresa Unión de Tres y otras varias sociedades de Herrerias, para seguir tratando del concierto definitivo de todas las minas con el nuevo contratista.»
Dada la importancia que el anterior asunto entraña, creemos que igual que a nosotros ha de agradar a nuestros lectores el conocimiento de semejante noticia.
Lo que es preciso ahora, es que la mencionada desecación no quede reducida a palabras solo y podamos ver llegado el día en que cesen por fin la imposibilidad de extraer la riqueza minera de Herrerias, como en la actualidad sucede.

LA CRISIS EN LONDRES.

El mercado londinense continúa agobiado por el peso de los desastres australianos. Siguen llegando noticias de nuevos desastres bancarios, tanto que apenas quedan ya en pie una docena de establecimientos de crédito en el mundo marítimo y estos amenazados también por la ruina general.
Inglaterra no ha podido todavía darse cuenta de la magnitud del desastre, pues todavía se acrian esperanzas de próximos y relativamente beneficiosos arreglos. Pero es lo cierto que el shorro británico ha experimentado un segundo golpe mas contundente, si se quiere, que el primero recibido en las orillas del Plata. Los nombres Baring Brothers y Australia sonaran por mucho tiempo, de manera asaz desagradable, en los oídos de los ingleses, y si por un capricho de la velleidosa fortuna viniera un tercer golpe de consecuencias tan funestas y trascendentales como los dos primeros, bien podría asegurarse que habríamos llegado a presenciar la decadencia financiera de la nación mas rica y poderosa de la tierra.
Aquellas constantes y casi nunca interrumpidas remesas de oro procedentes de los países australianos, cesaron de repente y tardaran mucho en reanudarse. Hoy suocede todo lo contrario: la metrópoli tiene precisión de ayudar a la colonia para atenuar algún tanto las consecuencias del desastre, y por eso no es de extrañar que el Banco vea disminuir las existencias de metal amarillo que vuelve a emprender su éxodo para las tierras de donde vino.
Pero el Banco debía tomar precauciones para evitar en parte tan tremenda sangría, y para conseguirla elevó por tercera vez en un mes su descuento hasta llegar a 4 por 100, lo cual indica que el citado establecimiento entiende que a las críticas circunstancias actuales es preciso oponer medidas excepcionales.
Algunos creen y tal vez no vayan descaminados, que todavía pueden sobrevenir mas complicaciones financieras.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Don Melchor Almagro ha fallecido esta mañana a las ocho.
La pulmonía infecciosa ha tenido su desenlace natural y trágico. Los esfuerzos de la ciencia, las consultas de los médicos, todo ha resultado inútil.
Traidora esa enfermedad, adquirida en día glorioso... En aquel mismo día en que el Congreso de los Diputados se impacientaba, por oír de labios del orador granadino las manifestaciones largo tiempo anunciadas, que por tener la sanción previa de Castelar, habían de ser importantes y que dichas por el diputado posibilista habían de ser eficaces.
Triste desenlace el de la dolencia; pero mas triste aún porque ha venido a cortar alvecesamente una carrera política brillante. Almagro iba a ser ministro en la primera crisis. Faltaba para el planteamiento de esta, muy pocos días; faltaban para la realización feliz de las aspiraciones del político unas cuantas horas... Un inexorable designio de una misteriosa y potente fuerza oculta, llámese providencia, llámese de otro modo, ha derrumbado en un instante ilusiones de dichas, esperanzas consoladoras... ¡Qué misterioso desenlace el de las ambiciones humanas! Ayer, hace pocos días: todo venture, todo felicidad, todo alegría... Hoy, todo luto y desesperación en

18 FOLLETIN DE LA CRONICA MERIDIONAL 93

CARTA ENCICLICA

DE SU SANTIDAD EL PAPA LEON XIII

SOBRE EL ESTADO ACTUAL DE LOS OBREROS.

eiones, porque sienten que son muy inhumanamente tratados por amos codiciosos que no los estiman sine a medida del lucro que con su trabajo les producen; que en las Sociedades en que se han metido, en vez de caridad y amor, hay intestinas discordias, compañeras perpétuas de la pobreza, cuando a esta le faltan el pudor y la fé. Quebrantados de ánimo y extenuados de cuerpo, ¡cuánto quisieran muchos de ellos verse libres de tan humillante servidumbre! pero no se atreven porque se lo estorba ó el respeto humano ó el temor de caer en la indignidad. Ahora bien; para salvar a todos estos, no es decible cuanto pueden aprovechar las Asociaciones de los obreros católicos, si a los que vacilan los invitan a su seno, allanándoles las dificultades, y a los arrepen-

tidos los admiten a su confianza y protección.

Recomendación final

Aquí tensis, venerables hermanos, quienes y de que manera deben trabajar en esta difícilísima cuestión.—A líquese cada uno a la parte que le toca, y prontísimamente; no sea que con el retraso de la medicina se haga incurable el mal, que ya es tan grande. D-n leyes y ordenanzas previsoras los que gobiernan los Estados; tengan presentes sus deberes los ricos y los amos; esfuércense, como es razón, los proletarios, cuya es la causa; y puesto que la Religión, como al principio dijimos, es la única que puede arrancar de raíz el mal, pongan todos la mira principalmente en restaurar las costumbres cristianas, sin las cuales esas mismas armas de la prudencia, que se piensa son muy idóneas, valdrán muy poco para alcanzar el bien deseado.
La Iglesia, por lo que a ella toca, en ningún tiempo y en ninguna manera consentirá que se eche de menos su acción; y será la ayuda que preste tanto mayor, cuanto mayor sea la libertad de acción que se le deje, y esto enténdalo particularmente aque-

llos cuyo deber es mirar por el bien público.

Aplique todas las fuerzas de su ánimo y toda su industria los sagrados ministros, y precediéndolos vosotros, venerables hermanos; con la autoridad y con el ejemplo, no cesen de inculcar a los hombres de todas las clases las enseñanzas de vida tomadas del Evangelio; con cuantos medios puedan, trabajen en bien de los pueblos, y especialmente procuren conservar en sí y excitar en los otros, lo mismo en los de las clases mas altas que en los de las mas bajas, la caridad, señora y reina de todas las virtudes, Porque la salud que se desea, principalmente se ha de esperar de una grande efusión de caridad; es decir de caridad cristiana, en que se compendia la ley de todo el Evangelio, y que dispuesta siempre a sacrificarse a sí propia por el bien de los demás, es al hombre, contra la arrogancia del siglo y el desmedido amor a sí, antídoto certísimo, virtud cuyos oficios y divinos caracteres describió el Apóstol Pablo con estas palabras. «La caridad es paciente, es benigna; no busca sus provechos; todo lo so-brelleva; todo lo soporta (1).»
En prenda de los divinos dones y en tes-

(1) Corinth., XIII, 4-7.

LEON, PAPA XIII

Los amigos carifiosos y en una amantísima familia.

Volvamos la hoja y dejemos estos tonos tristes por otros tonos regocijados. Sea la conjura iniciada en la mayoría contra el Sr. Gámez.

Madrid 7 de Junio de 1898.

NUESTRO ALCANCE.

Madrid 7.

El Marqués de Bradaña, ministro plenipotenciario de España en Lisboa, saldrá de allí esta noche con dirección a esta Corte.

Según noticias de París, se confirma la existencia de casos coléricos en Nimes y otros puntos del Mediodía de Francia.

En Nimes y en Alais continúan los casos.

El periódico Le Figaro consagra hoy un artículo a la situación política de España.

Habla del Congreso regionalista celebrado últimamente en Cataluña; de las manifestaciones á que ha dado lugar la cuestión de las capitánías generales y de lo que está pasando en Navarra.

Mañana por la mañana será embalsamado el cadáver del periodista Sr. Almagro, fallecido esa mañana a las ocho. A las 7 de la tarde será conducido a la estación del mediodía para trasladarlo al país de su familia en Granada.

Los diputados granadinos le han mandado una magnífica corona con sentida dedicación.

El gobierno con grandes esfuerzos ha conseguido evitar que los diputados de la mayoría descontentos no celebren su anualizada reunión.

Los insurrectos se van a sentar. La conjura sigue, sin embargo, latente y está en disposición de producir serios conflictos.

Los disidentes decían que donde principalmente se alimenta la oposición a las reformas del actual Gabinete, es en la tertulia del domicilio del Presidente del Consejo.

Los Senadores y diputados interesados en el mantenimiento de las capitánías generales visitaron al general Lopez Dominguez, para que les contestara en el caso de no aprobarse los presupuestos para primero de Junio, pediría autorización a las Cortes para que visitaran sus reformas.

El Sr. Ministro de la Guerra les contestó que cada podía decirles, porque tratándose de una cuestión de Gobierno, el único que podía contestarles era el Sr. Gámez.

En vista de esto fueron a ver al Presidente del Consejo quien les contestó que no sabía si para 1.º de Julio estarían aprobados los presupuestos, aunque suponía que sí, pero que en caso contrario seguiría rigiendo por decreto las reformas militares, por que en los vigentes presupuestos dispone el artículo 31 que siempre que se trate de obtener economías, puedan los ministros plantear por decreto todas las reformas que quieran y consideren convenientes.

Respecto al octavo cuerpo de ejército la manifestación que era imposible, porque el Sr. Gámez no transige con que la cifra de los presupuestos se altere en una peseta.

Los editores representantes en vista de estas malas impresiones han convocado para mañana a una nueva reunión, en la que recorda el acuerdo de apoyar la proposición incidental de los gallegos.

El arzobispo de Burgos está gravísimo. Se han hecho rogativas por la salud del ilustre enfermo. Se le administró la unción. Témese funesto desenlace.

Los antilanos han acordado combatir hasta la obstrucción el proyecto sobre el matrimonio presentado al Congreso por el Sr. Maura.

Los diputados por Puerto Rico se han reunido para ocuparse del mismo asunto, no estando de acuerdo.

Mañana se reunirán en el Congreso los diputados de las regiones vinícolas para ocuparse de asuntos de interés para la producción vinícola.

En el Congreso pronunciaron sentidos discursos dedicados al fallecimiento de Almagro, los Sres Vega Armijo, Sagasta, Cos-Goyon y G. Ibarst. Continúa la discusión de la ley de Tesorerías. Ha quedado sobre la mesa del Congreso el dictamen del presupuesto de gastos.

Definitivamente los conservadores formularán voto particular.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Lo que hace el vino.

Dicen de Leon que cuando iba a ser conducidos á aquella capital los novillos que habían de lidiarse el jueves, ocurrió una sensible desgracia.

Los referidos jóvenes se quedaron dormidos en la misma choza que habían pegado fuego. El incendio fué tomando incremento, hasta el punto de que, hundiéndose el techo, mató a uno de los jóvenes ó hirió á otro.

Sensible desgracia.

Hace días tuvo la mala fortuna de caer del caballo en que efectuaba sus nobles ejercicios de equitación, en un circo de la inmediata ciudad de Aguilár de la Frontera, la bella y elegante amazona señora Wolsi, de la compañía Fossi.

Sociedad de... timos.

En Málaga se había instalado hace algún tiempo una sociedad de crédito con un capital nominal (y tanto) de dos millones de pesetas, según decían los muchos anuncios en circulación.

Figuraban al frente de la Sociedad, don Francisco Salazar Fernandez y don José Blázquez.

Deslizó basas la vida de la Sociedad tranquilamente, pero hace algunos días el Juzgado de Salvador, de Sevilla, envió un exhorto á de la Alameda, de Málaga, interesando la captura de dos sujetos llamados don Francisco Rosal Rodríguez y D. Alfredo Carvajal Zaragoza, director é inventor, respectivamente, de cierta Sociedad de crédito fundada en Sevilla y que servía para la comisión de muchas estafas.

Recibido e exhorto, el jefe de vigilancia señor Corpas, empezó sus diligencias ayudado por un señor capitán de caballería que había sido estafado por dichos puntos.

Bien pronto adquirió el señor Corpas la evidencia de que el don Francisco Salazar, que figuraba al frente de la sociedad de que que hemos hablado, era el don Francisco Rosal.

Esto fué detenido, así como don José Blázquez, no habiéndolo sido el Alfredo Carvajal, interventor que fué de célebre Banco Español, de Sevilla, por no hallarse en las oficinas.

Inmediatamente presentó el juzgado de la Alameda, prevenido al efecto y procedió á un minucioso inventario de las cantidades, alhajas, entre éstas muchas brillantes y otros objetos a él depositados.

Las oficinas estaban instaladas con mucho lujo, Es natural; ¡una sociedad que da el 18 por 100!

De aquí y de allí.

Producción del hierro colado y acero Bessemer en Inglaterra.

El periódico la British Iron Trade Association, indica una disminución general en la producción de hierro colado en bruto y de acero Bessemer, durante el año de 1.897 en el Reino Unido. La producción total del hierro colado ha sido durante el año último, de 6.616.89 toneladas inglesas (de 10 16 kilogramos) contra 7.228.496 toneladas en 1.891.

El parecido de los hijos.

La «Contemporary Review» publica este mes un artículo de Herbert Spencer, tratando de la ya conocida, aunque no por eso menos extraordinaria doctrina, que afirma que los hijos se parecen á su madre.

Herbert Spencer cita hechos que ilustran esta ley y añade:

«En cuatro clases distintas de mamíferos totalmente distintos por su naturaleza, el hombre, el caballo, el perro y el cerdo, encontramos comprobada esta herencia, á pesar racional, pero visible en condiciones de antigüedad.»

«No hay un remedio que admitir como un hecho demostrado que durante la gestación, rasgos constitucionales del padre producen efectos en la constitución de la madre, y que estos efectos se comunican luego comunicados por ella á su prole siguiente.»

El hecho es importante en el terreno científico, porque destruye la doctrina de Wismann, según la cual las células reproductoras son independientes y no sufren la influencia de las células somáticas; desparecer, por lo tanto, el obstáculo que se había levantado contra la ley de la transmisión de los caracteres adquiridos.

Pero va á constituir un obstáculo serio para el matrimonio de las viudas y de las divorciadas; porque los segundos maridos estarán siempre teniendo que sus hijos no se parezcan á ellos, sino al primer conyuge de su mujer.

La doctrina defendida por Herbert Spencer explica un hecho tenido por vulgar, pero que realmente existe: el que al cabo de largos años de matrimonio, la mujer concluye por adquirir rasgos constitucionales del marido.

Bromas.

Labouchere, el diputado radical de la Cámara de los Comunes, es objeto hace ya tiempo de bromas de un amigo desconocido.

Un día le remite una gran remesa de decemunales: calabazas, otro infinidad de cestas de tijera, y otros barricas de vino vacías, escoba, etc., etc.

Hace pocas tardes que, al entrar en su domicilio, Labouchere quedó lleno de asombro al ver estacionado ante la puerta un coche mortuario con ocho caballos empujados de negro y gran número de lacayos y dependientes de una enorme fúnebre.

Se acercó el grupo que éstos formaban, preguntándole para quien era el servicio, y supo que iban por su cadáver.

El director de The Truth se asustó algo, pero reponiéndose pronto, les convenció de que allí no había muerto ninguno, y se retiraron te vacíos.

Pero la cosa no paró en esto. Días después se presentaron los empleados de la Compañía de cremación con un furgón para someter el cadáver del diputado á dicha operación.

El individuo que proporcionó á monsieur Labouchere semejantes bromas ha sufrido últimamente, con el nombre del periodista, un monumental queso de Gruyere á M. Gladstone, una cabeza de cerdo á sir Wiliam Harcourt y otra de burro á sir Jorge Trevelyan.

ACTUALIDADES.



CALABAZAS!

Llegó el instante fatal de comenzar la «batalla». Las puertas del Instituto se abrieron para que entraran por ellas los estudiantes.

«¡Los otros míos, qué caraa! E que más en este tiempo duerme, yo lo sé por practico, no llega á un cuarto de hora. H y que d-jar bien plantada la bandera y es preciso estudiar... hasta en la cama.»

Pero cada hay tan curioso como acercarse á las aulas y escuchar los pareceres que dan la primer mañana de exámenes.—«¿Q ue tal? —bien —Pienso sacar nota alta.»

—Y yo—y yo—y todos, lector, á juzgar por sus palabras, «¡sobresaldrá!» de seguro.

«Pero los minutos pasan, los exámenes terminan y el horizonte se aclara.»

«Fulano de Tal, suspenso —¡Protesto de tal infamia! ¿Ma ya se vé, yo no tengo ni el menor —Y la a-g-z-a se aumenta, y los días huicados se van volando á casa, y en su habitación se encierran, y allí patean y rabian y al suelo arrojan los libros, ¡como si en estos la causa estuviera de haber sido las elocuentia y dos semanas del año, su propietario unos caballerías... ¡man trial!»

Estudiantes, estud entre, que en este tiempo vos clará vuestra pasada indolencia, ¿qué maldiciones os ataa? ¿qué arrojar vuestros libros, si eso no os sirve de nada?»

Todo se paga en el mundo, y vuestra puerble h-g-z-a ha conquistado su premio.

¡La flor de la Calabaza!

Fray Luna.

GACETILLAS.

Los caminos.—De una carta que dirigen desde Bizcaya á nuestro apreciable colega lorquino El Diario de Avisos tomamos los siguientes párrafos, por referirse á nuestra provincia, con lo cual queda una vez más probado el excelente estado en que se encuentran nuestros caminos carreteros y vecinales.

«Y eso que son las únicas vías de comunicación que tenemos!»

Dice el citado colega: «Punto menos que imposible, es hacer hoy un viaje con á guisa de comodidad desde Lorca á Vélez Rubio, y por mas que este último sea un pueblo por donde no pasa el trazado, no por eso esta demas que se sepa, que el trozo de carretera comprendido entre el Puerto de Lumberras y lo alto de los Casarejos está sin concluir, motivo por el cual tienen los viajeros que atravesar por un camino angosto, y queuesto á volcar sobre un barranco, y con lo que los viajeros tienen que sufrir cerca de 4 kilómetros á pié.»

«¿Q ue seguridad ofrece el viajero en este camino? La Dirección de Obras públicas debe saber las causas que impiden que esté la carretera á trozos sin concluir; y después de todo esto, vamos á ver, ¿que motivos hay para que se cometa en Lorca un arbitrariedad con los viajeros, por la Administración de los carruajes?»

«La mayor parte de las veces salen de Lorca para America, Vélez, y otros puntos, dos carruajes llenos de viajeros, porque uno solo es insuficiente para tanto; pues bien, de Lorca al Puerto se tiene alguna comodidad, pero... ¿y después? ¿que desengañen los viajeros que antes no podían ir cómodamente en dos carruajes, en ese punto cambian y si quieren no quedarse á pié, tienen que continuar en uno solo, precasos ó mismo que sardinas, y si al conductor se le pide la hoja de ruta, contesta con palabarras soeces y amena.»

zar, á las cuales se tiene que callar para no dar lugar á un conflicto que pudiera acarrear serios disgustos.

Desgracia.—En una huerta enclavada en término de Alcolea, ha ocurrido hace días una sensible desgracia.

Parece que en dicha finca se encontraban jugando dos muchachos llamados José Jimenez Machuos y Francisco Dominguez Aguilera.

Ambos muchachos, comenzaron á dispararse piedras, sin intención de hacerse daño y por puro entretenimiento.

Pero el Dominguez tiró al Jimenez un pedazo de tierra, con tan mala fortuna, que le acertó de lleno en la cabeza y le hizo rodar por tierra.

El pobre muchacho estuvo trastornado algún tiempo, pero repuesto al cabo, comió algunas frutas de la huerta, si bien quejándose de fuertes dolores de cabeza.

Acompañado á su casa, se acostó, agravándose de tal modo que á la media noche dejó de existir.

Los médicos dicen que no presenta herida ni contusión alguna.

La muerte ha sido producida por un derrame que le sobrevino á consecuencia del golpe. El agresor ingresó en la cárcel.

Por real orden.—Ha llegado á nuestras noticias, ignoramos el fundamento que pueda tener, que el gobierno dará á conocer en breve una disposición, mediante la cual serán substituidos de real orden, en 1.º de Julio próximo, los concejales á quienes toca cesar en dicha fecha y cuya prolongación de funciones parece que no se acordará por el ministro.

Telegrama detenido.—En la Estación Central de Madrid hay detenido un telegrama procedente de Huerol Overa y dirigido á Ceniceros y Sanz Diez, cuyos interesados no se encuentran.

De Linares á Almería.—El gobernador civil de Granada ha concedido un plazo de quince días á los propietarios interesados en las expropiaciones que han de hacerse en Foneles, para la construcción del ferro-carril de Linares á Almería, á fin de que presenten las reclamaciones que juzgan convenientes á sus derechos.

Desagüe de Almagro.—El Sindicato del desagüe y los mineros del distrito de Cuevas, han elevado una exposición muy razonada á las Cortes pidiendo la suspensión por cinco años de los tributos del 2 por 100 sobre la producción y recargo en el cacon de superficie á las minas de Sierra Almagro, por la situación en que las coloca la falta de desagüe.

Contra el cólera.—El martes será probable que se presente en el Congreso un proyecto concediendo un crédito de un millón de pesetas con destino á gastos preservativos de la epidemia cólerica.

Cayo en la red.—La guardia civil ha detenido en Puerto Lumberras, á D. Salvador Peña García, con varias cajas de perfumería y quinacina que e juzgado de Huerca-Overa tenía reclamadas, por ser procedentes de la quiebra del comerciante de aquella plaza, D. Luis Peña García.

Instrucción pública.—Se está imprimiendo el proyecto de reforma de la segunda enseñanza, con el fin de que el Consejo de Instrucción pública pueda estudiarlo y de que las Cortes lo comiencen al discutir los presupuestos.

El proyecto revela un estudio detenido, abarca todos los extremos de tan importante reforma y en algunos de ellos es de temperamento radical.

Nuevo método.—Parece ser que de hoy en adelante, según proyecto que el Gobierno estudia, los alcaldes serán nombrados por los Ayuntamientos, no habiendo por lo tanto reales ordenes para nadie.

Traslado.—Ha sido trasladado á la Delegación de H. c. de esta capital, desde la de Logroño, en donde servía, D. Cristóbal Moya.

Fiel contraste.—Ha sido declarado cesante en el cargo de fiel contraste de pesas y medidas de esta población, que hasta aquí venía desempeñando, D. Basilio Carmona, siendo nombrado en su lugar D. Andrés Muñoz.

Mendigo.—Los vecinos de la calle de la Marquesa nos ruegan llamemos la atención del Inspector de Vigilancia nocturna, sobre el hecho que vénesse repitiéndose de subir ya de noche á las casas de la citada calle un mendigo, que ha ocasionado con su presencia varios sustos á las señoras.

Como la hora es en un todo inoportuna, creamos que el Sr. D. Sgardo Burgos dictará las órdenes oportunas para que se reprenda al pordiosero en cuestión.

Buen viaje.—En el vapor de la carrera se libró el jueves con dirección á Cartagena, para desde allí trasladarse á la Corte, el Senador por esta provincia y particular amigo nuestro, D. Sebastian Perez Garcia.

Pedrada.—Anteanoche promovieron un fuerte escándalo en el Paseo del Príncipe el vendedor ambulante conocido con el sobrenombre de «Fuego vivo» y un muchacho que hablaba con él.

Parece que el primero dió un morrillazo al segundo y entonces este se apartó algunos pasos y arrojó una piedra sobre su contrincante, causándole una herida en la cabeza.

La estatua de D. Concepción Arenal.—La suscripción abierta en Orense para erigir una estatua á la ilustre escritora gallega, doña Concepción Arenal, está dando resultados brillantísimos. I. oída apenas hace dos meses, acciende ya á la suma de 11.847 pesetas.

A boca de limple.—Ayer riñeron en la plaza de San Sebastian un gitano y una gitana, dando esta á aquel un mordisco en la mano, con tal fuerza que dejó colgando la carne.

Al saber tan cruda guerra, resulta ya mi parecer. Resulta más que mujer la tal gitana. A una perra. A una perra.

A buen recaudo.—Antesyer mañana ingresaron en la cárcel de esta ciudad, conduciéndose

por la guardia civil del puesto de Gador, nueve individuos acusados del delito de robo cometido en la villa de Obanos.

«El diablo verde». — El domingo próximo vendiendo dará su segunda función en la plaza de Toros de esta capital la compañía gimnástica-acrobática que dirige el conocido artista Jacinto Romero.

Se repetirá la pantomima de magia «Lucifer ó el diablo verde», y a continuación se efectuará la gran lucha entre el célebre héroe Sr. Hernandez y un caballo de la propiedad de D. Juan M. Lopez, cuyo señor hace una apuesta de 300 pesetas con el «héroe», el cual ha de hacer retroceder al caballo sugeto a los poderosos arranques del animal.

Por la novedad, se hace esperar que el domingo se verá nuestro circo taurino bastante concurrido.

Toros. — Anteayer y ayer se repartieron unos bonitos y elegantes programas de la fiesta taurina que ha de tener lugar en esta capital el día 29 del corriente, festividad de San Pedro.

Como ya saben nuestros lectores, «darán cuenta» de los corripetos, los diestros Bonarillo y Ríverte, con el siguiente personal:

Cuadrilla de Bonarillo. — Picadores: Miguel Salguero, José Lopez (Meñillo) y José Torres (el Rubic). — Banderilleros: Fernando Lobo (Lobito), Manuel Ruiz (el Nene), Antonio Lobo (Lobito chico) y Manuel Morales (Massantinito). — Puntillero: Manuel Mallango.

Cuadrilla de Ríverte. — Picadores: José Hernandez (Parrao) y José Coito (Charpe). — Banderilleros: Francisco Sanchez (Ourrinche), José Creu (Cuco) Manuel Rodas y José Moyano (Ríverte). — Puntillero: Francisco Sanchez.

Los toros llegarán a esta el domingo 25, y a las diez de la mañana de dicho día se hará el desencajamiento en el redondel de la plaza, y al efecto habrá una parada de cabestros, para que el público pueda apreciar las condiciones del ganado, siendo la entrada gratis.

El acto será amenizado por una banda de música.

«Buena está la Cárcel». — Es tan pésimo el estado en que se encuentra el local en que se halla instalada la cárcel pública de esta ciudad, que ante el temor de que cualquier día se vayan a la calle los presos, se ha dispuesto por el Municipio que haga guardia todas las noches en el terrado de dicha casa, una pareja de municipales, cuya operación viene efectuándose desde hace unas cuantas noches.

Es deplorable que halla en Almería una cárcel en tan malas condiciones, pues la casa en que está instalada reúne a más de ser una vivienda particular, muchos años de vida y sus paredes se encuentran inseguras.

¿Cuándo se va a pensar en esto, señores del Municipio?

No va a llegar nunca el día en que cuente nuestra capital con un buen edificio carcelario?

Dimisión. — Dice nuestro apreciable colega de Lorca La Avanzada que ha sido devuelto el proyecto de nuevas ordenanzas que para la venta de aguas, redactó y remitió a Madrid el Delegado región en el Sindicato, D. José de Trias, añadiendo que a esta devoción parece ser que obedece la dimisión que dicho señor ha presentado, si bien fundamentada en motivo de salud.

Repartimientos. — Hallándose terminados los repartimientos formados para cubrir el cupo de contribución asignado a los pueblos de Ojula de Castro y Macael, se hallan expuestos a público en las secretarías de los respectivos Municipios, para que los interesados y presenten las reclamaciones que estimen oportunas.

Subastas. — Dentro del mes actual tendrán lugar las siguientes subastas en los pueblos de esta provincia que a continuación se mencionan:

Día 14. — Ante la alcaldía de Torre la tercera para el arriendo a venta libre de los derechos de consumos para el año económico venidero bajo el tipo de 12 307'14 pesetas.

Día 15. — En la alcaldía de Nijar, la segunda para el arriendo de iguales derechos, con las modificaciones detalladas en el pliego de condiciones que se halla expuesto en la Secretaría de dicho Municipio.

Día 17. — Ante la alcaldía de Aoudia, la tercera para el mismo objeto, bajo igual tipo y condiciones que las anteriores.

Día 18. — La subasta del grupo de líquidos, ante la alcaldía de Abia, para el año económico venidero, por el mismo sistema de pujas a la llana.

Así se hace. — Ayer mañana le fué entregada a D. Francisco Escobar, socio de la Agencia de Negocios establecida en esta capital, calle de Mariana número 10, una carta conteniendo un cheque a favor de dicho señor contra el Banco de España, número 256 545 por la suma de dos mil pesetas, cuyo sugeto desde el momento en que vio que aquella suma no le pertenecía, comenzó a practicar averiguaciones por sí en esta ciudad había algún comerciante con su nombre y apellido, y no encontrándolo escribió a casa de los señores Jover y Compañía de Valladolid, poniendo el citado cheque a su disposición.

Al propio tiempo dió conocimiento a la Administración de Correos, habiendo dispuesto el Jefe de esta oficina que se devuelva certificado a los S. S. Jover y Compañía el repetido cheque, a lo que se ha prestado gustoso el Sr. Escobar.

Decreto. — Parece seguro que en breve publicará el ministro de Fomento un decreto poniendo en vigor el de 24 de Octubre de 1866 y previniendo al efecto que en las facultades de ciencias de Madrid y Barcelona, se cursen los estudios de preparación comprendidos en las asignaturas de estas facultades.

Los exámenes serán oficiales y libres, y los tribunales se compondrán de catedráticos de la facultad y de delegados de las escuelas especiales.

Plano inclinado. — Ya ha comenzado a

funcionar el nuevo plano inclinado establecido en la mina «Santa Matilde».

Dicho plano se ocupa, como el de la mina «Virgen de las Huertas», en la extracción de los escombros que cubren los magníficos hierros de esta última.

Reformas. — Las proyectadas por el ministro de Fomento en lo referente a las asignaturas que han de constituir el bachillerato, consisten en elevar a treinta, distribuidas en seis cursos, las catorce asignaturas que hoy se estudian.

Empleo. — Asegúrase con insistencia en varios círculos, que el actual Jefe de la Sección de Fomento de esta provincia, Sr. Lapeña, que disfruta hoy el sueldo de 3 500 pesetas, está gestionando activamente el quedarse en este ramo, con 1 500, por motivo de las economías introducidas en este Ministerio y el pasar la Sección de Fomento, por supresión, al gobierno civil con un solo oficial con el sueldo de 1 500 pesetas, que es al que aspira el repetido jefe.

No lo creemos.

La muerte de Mayorga. — Ayer se verificó la primera sesión de la causa que se sigue contra Miguel Perez y Pedro Muñor, presuntos autores de la horrosa muerte del honrado vecino de esta capital, Miguel Mayorga.

Como la hora en que se terminó era tan avanzada, no hemos podido dar cuenta de ella a nuestros lectores en el número de hoy.

Mañana publicaremos detalladamente la celebración de la vista de la mencionada causa, que ha llevado gran número de curiosos al edificio de la Audiencia.

Colocación. — Un joven de veintitres años desea encontrar colocación, para cochero, o mozo de fonda etc., sabiendo leer y escribir. En esta imprenta informaran.

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Cobre barras Chile, Estañó inglés, Plomo español, etc.

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Obligaciones ferro-carril Linares Almería, Acciones Fives-Lille, etc.

Thomas Morrison O y Compañía, Pescadores 66.

Santo del día.

Día 11. — Domingo. — S. Bernabé apóstol. Stos Felix y Fortunato, hermanos mrs. y Parisio cf.

Liturgia: La misa y oficio divino de la Dominica después de Pentecostes y de S. Bernabé, apóstol con rito doble mayor, color rojo.

Catedral: A las 8 1/2 prima, tertia, misa mayor sexta, y nona. Por la tarde a las 4 horas caónicas.

Sagrario: A las 7 1/2 de la mañana misa cantada con S. D. M. M. Por la tarde a las 5 solemnísima novena en honor del Santísimo Sacramento con sermón que predicará D. Juan Alias, capellan del Hospicio, terminando la reserva de S. D. M.

San Pedro: A las 8 1/2 de a mañana misa mayor. Por la tarde a las 7 so emnes ejercicios dedicados al Sacratísimo Corazon de Jesus con S. D. M. Estación cantada, actos de Fé, rosario o letanía cantada, lectura espíritu, de reacciones es himno al Sr. go Corazon, sermón que predicará D. Antonio Ortiz, beneficiado de la Sta. iglesia Catedral, cantico al Corazon divino y reserva de S. D. M.

Hermandades de los pobres: A las 8 comunión del apostolado de la oración de este centro con misa y plática. Por la tarde a las 5 1/2 ejercicios espirituales al Sagrado Corazon de Jesus con S. D. M. M. y sermón que predicará D. Joaquín Peralta y Vaidiña.

Misa de comunión en las Compañías Religiosas mayor en las demás iglesias a las 8 1/2. Ejercicios de la congregación de jóvenes de S. Luis Gonzaga a las 10 1/2 e. Santiago. Ejercicios espirituales con S. D. M. a las 5 en Santo Domingo, Purísima a las 6 en el Hospicio y a la oración en las demás iglesias.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA. — Nuestra Sra. de los Remedios en San Pedro.

Aviso religioso

REAL Y PONTIFICIAL HERMANDAD DEL SANTISIMO SACRAMENTO

El día 10 del corriente tendrá lugar la solemne novena al Santísimo Sacramento en la parroquia del Sagrario, que esta Hermandad celebra en honor y de agraviados a S. D. M., en que se dirá misa todas las mañanas a las 7 1/2 con manifiesto y por la tarde novena y sermón que predicaran los Sres. Sacerdotes por el orden siguiente.

Día primero. El Dr. D. Juan Navarro Ojeda, beneficiado de esta Sta. iglesia Catedral.

Segundo. Don Juan Alias, capellan del Hospicio.

Tercero. El Doctor D. Juan Pedro Muñoz, cura del Sagrario.

Cuarto. Don Federico Salvador, catedrático del Seminario.

Quinto. El Doctor D. Emilio Gimenez, catedrático del Seminario.

Sexto. Don Federico Salvador, catedrático del Seminario.

Séptimo. El Doctor D. Juan Navarro Ojeda, beneficiado de esta Sta. iglesia Catedral.

Ocho. Don Antonio Nieto Robles, canónigo Maestro-escuela.

Nueve. El Doctor D. Eduardo Rodrigo Sanz, secretario de cámara del obispado y canónigo lectoral de esta Sta. iglesia Catedral.

Quedado este último día de manifiesto, (S. D. M.) como jubileo y por la tarde procesión cívicastral como Domingo tercero que se celebra la Minerva que marcan los estatutos de esta iglesia y venerable Hermandad.

Juzgado Municipal.

Día 9.

Embustros.

Ninguno.

Defunciones.

Ninguno.

Casamientos.

Ninguno.

Telegramas.

Madrid 9, 12 m.

En la Academia francesa ha sufrido una nueva derrota Emilio Zola.

Se aprueba en Portugal el tratado con España. — P.

Madrid 9, 12 10 t.

Noticias de Nicaragua manifiestan haber habido nueva lucha, resultando un considerable número de muertos y heridos. — P.

Madrid 9, 12 15 t.

Relna gran agitación popular en la Coruña y Sevilla.

Generalizase la idea de que no se aprobarán los presupuestos. — P.

Madrid 9, 3 n.

En París hay gran reacción contra la reforma arancelaria de Mr. Mellme.

Telegramas recibidos de la Habana y Santiago de Cuba dicen que se ha levantado una protesta contra el proyecto del Sr. Maura porque creen que causaría la ruina. — P.

Madrid 9, 3 50 n.

Se ha recibido una noticia muy grave de Constantinopla diciendo que ha estallado el cólera en Mees, ocurriendo 60 defunciones.

En Cete ocurrieron ayer cinco defunciones colorías.

Bolsa.

4 por 100 interior, 70-75.

4 por 100 exterior, 77-80.

4 por 100 amortizable, 78-80.

Londres a la vista, 90-00.

Paris ídem a la vista, 16 45. — P.

Madrid 9, 8 25 n.

En el Congreso el Sr. Sagasta ha hecho una importante declaración contestando a los Sres. Cos-Gayon y Linares Rivas. Declaró que las reformas militares registrarán cuando se aprueben los presupuestos.

Segue la huelga de obreros en el Ferrol. — P.

Madrid 9, 9 n.

Segue la agitación en la Coruña. El meeting que se celebrará estará muy concurrido. El comercio ha cerrado las puertas, hallándose entatados los balcones. Témeso dimita la Diputación Provincial. — P.

Granada 10, 1 m.

Se le ha hecho un gran recibimiento al cadáver del diputado D. Melchor Almagro, resultando una imponente manifestación de duelo. Esperábase el Ayuntamiento y la Diputación en masa, varias comisiones y sociedades y todos los partidos políticos. Seguirá al féretro numeroso acompañamiento y todos los carruajes de Granada. La cámara ardiente se ha instalado en los salones del Ayuntamiento. Numeroso gentío desfiló ante el cadáver, habiéndose suspendido todos los espectáculos públicos, el comercio cerrado las tiendas.

El entierro será costado por la Diputación y se pondrá el nombre del finado a la calle donde vivió. Los funerales se celebrarán el lunes, oficiando la orquesta del maestro Bretón. El sentimiento que ha producido en esta capital, la muerte del Sr. Almagro, es sincero, general y profundo. — Seco.

Cuidado parraleros

El mildew y el oidium ataca desgraciadamente a nuestros parrales.

Prevenirse con tiempo solo lo evita los aparatos Vermorel. Si no lo hacen no quejarán después. Con tiempo es lo advierto.

José Ramon Eraso

MARMOLEJO

Advertisement for Marmolejo medicinal water, featuring an image of a bottle and text describing its benefits for various ailments.

Doctor Rubira.

Calle de Torres número 1.

Asiste a los partos y consultas a domicilio. Además vé enfermos en su casa desde las 11 a las 2 de a tarde.

Advertisement for Vapor «Nuevo Extremadura», including an image of a steamship and text about its route and services.

A los mineros y agricultores

Dirigirse a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ningunas otras conocidas, mechas ó cefro ó cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de un 200 p.0/0, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clases plantas. Fecundidad contra las enfermedades del verano.

Academia

de dibujo y colorido dirigido por el pintor y profesor de este Instituto D. José Diaz Molina.

Honorarios mensuales.

PRKSTAS.

Dibujo de figura, adorno y paisaje (estampa). . . 15
Figura y adorno copados del yeso. 20
Lineal y topográfico. 20
Colorido al óleo y acuarela. 30
Calle de Trejano, número 2. Estudio.

Librería,

PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

FERNANDEZ ESTRELLA

Centro general de Suscripciones

Especialidad en papel inglés para el Comercio.

Nuevo taller de Encuadernaciones

PRINCIPE 26
(masabajo de la Fonda de Tortosa)

Doctor Blanes,

OCULISTA,

Ayudante del doctor Albites.

Consulta diaria para los pobres de 8 á 10 en el Hospital Provincial.

Aviso.

La conocida Relojería Moderna, antes calle Rea 11, ha sido trasladada al Paseo del Príncipe número 22, junto al Hotel Tortosa. 6-8 (d)

Traspaso.

Se traspasa el establecimiento situado en la calle de Marín números 18 y 20. 8-8 (d)

Vapor de Amberes para Almería

El vapor «San Marcos» se encuentra en Amberes de donde saldrá el 10 del corriente para este puerto.

Los Sres. Comerciantes que deseen aprovechar la salida de dicho vapor podrán avisarlo telegraficamente a sus correspondientes de Amberes para que efectúen el embarque.

Consignatarios en Almería Sres. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

Vapor «Numancia».

Este magnífico vapor de la acreditada casa de armador don Joaquín Acuña, sale de este puerto todos los viernes para Orán y de Orán para Almería todos los sábados. Se despacha por su armador, D. Joaquín Acuña Paseo del Príncipe número 27. 5

Cepa Medoc.

Esta excelente marca de vino propio para mesa, a vende en el

Bazar de ultramarinos del Malagueño.

2 Sto. Cristo y Marquesa 2.

Almería.

Vapor «Esperanza».

Saldrá de este puerto para Orán todos los miércoles, admite carga y pasajeros.

Para más informes, en Almería, D. Juan Lopez Fernandez, calle de la Glorieta, bajo de la Fonda de Tortosa. 6

Se dan lecciones

á domicilio de piano y violin á precios convencionales. Desde primero de Junio queda abierta la Escuela de Música y toda clase de instrumentos á 5 pesetas mensuales, desde las 12 á 2 de la tarde, en la calle del Jardín núm. 2. — El profesor, Leandro Ojeda. 2-5 (d)

SOLUCION AL CONCIERNO DE PUNTOS

Cald E ron
Caramelo
C. Diz
M On in
Ca M panone
Mar I na
Ni N a
Nan O n

Art A gnan
L a Z angolotinos
C U rriya
L ucifer

CUADRADO

Sustituir los puntos por letras de modo que puedan leerse horizontal y verticalmente
Apellido
Verbo
Apellido
En la baraja

Casos y cosas.

Los criados:
—Juanal
—Señoral
—¿A qué hora ha venido esta noche mi marido?
—A las tres.
—¿Y te dijo algo?
—Si señora; que le dijese á usted que habia venido á las once.

—¿No tocas la guitarra?—decian á uno al volver del Pardo.
—S' ha soltado la prima; toca la tuya.
—¿La mia? A la mia se le soltado toda la familia.

—¿Mamá, como podria hacer para madrugarse?
—Cásate con un viejo.

—¿Pero, Manuela, usted secándose la cara con mi toalla!
—¿Ay, señorita, si yo no tengo escrúpulos de usted!

Gaceta.
Dia 7.

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia promovida entre el Gobernador civil de Almería y el Juez de instrucción de Cuevas.

—Real orden dejando sin efecto las Reales órdenes de 1 de Enero y 8 de Mayo de 1.890 expedidas por el Ministerio de Marina, referentes á embargo de haberes de los

empleados de las Maestranzas de los Arsenales.

Hacienda.—Reales decretos de personal

Receta culinaria.

Intermedio azucarado. (Peras a la alemana).—Móndese unas cuantas peras y córtense á pedazos; échense en agua á medida que se vayan cortando, para que no se ennegrezcan. En primer lugar se cubrirán con manteca y luego con harina remojada, en agua, añadiendo azúcar y algunas yemas de huevo. Este plato se sirve caliente.

Imprenta de Alvarez.

Este antiguo y acreditado establecimiento, situado en la calle de las Tiendas, desde el año de 1833, se ha trasladado á la calle Ancha del Santo Cristo.

Castañas pilongas.

De clase superior se acaban de recibir en el Bazar de Ultramarino del Malaguino, 2 Santo Cristo, y Marquesa 2.

La Concha

Agencia mercantil.

Casa de comisiones y representaciones nacionales y extranjeras, matriculada en contribuciones con arreglo á la nueva ley.

Los Sres. Comerciantes de esta plaza y su provincia que quieran recibir con prontitud y economía la mercancías, pueden ordenar que sean consignadas á esta casa.

AGUSTIN ANDRES RIVA
Calle Real
ALMERIA

ESTRADE BERDOT FRERES, OPTICOS

Tiendas 2, Almería.
Completo surtido de gafas y quevedos para las vistas cansadas, miopas y cataratas operadas; idem con cristales naturales lijeramente ahumados para la conservación de la vista.

Gafas y quevedos con cristales de presbitismo, de roca superior, á 8, 9 y 10 ptas. pa; idem otras extra superiores con cristales pirisópicos llamados Coala, á 20 y 17 id. el par siempre que no baje del número 5. Estereoscopos de varias clases á 6, 9 y 25 pesetas uno. Vistas transparentes para los mismos muy bonitas á 750 pesetas la docena; idem otras lisas mas baratas.

Barómetros metálicos con termómetros redondos y alargados de clases superiores, desde 30 pesetas á 80 uno. Termómetros de varias clases desde 2 pesetas á 11 uno; idem otros de escalas a la; idem otros cilíndricos de máx. a fija á 6, 8 y 10 pesetas uno. Variado surtido de estampitas caladas para registros; idem otras mas modernas que representan el bautismo, la confirmación y la comunión de niños y niñas.

Se hacen las composturas de óptica.

Estrade-Berdot-Freres

Especiales

quesos de Gruyere, bola y Manchego, se acaban de recibir. Salchichón de Vich y vino sñejo de Valdeleñas, en el establecimiento de Francisco Losana «La Independencia», Riardos 8.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

No mas suscripciones á novelas por cuadernos semanales

SE LQUILAN NOVELAS EN LAS SIGUENTES

CONDICIONES

Cada tomo 50 cantimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximum de 20 dias.

Se admiten abonos; un mes, 3 50 ptas.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos.

Los Sres. abonados pueden leer cuantas obras deseen dentro del plazo de su abono, siendo preciso entregar un tomo para retirar otro.

16, Real, 16.—AUGUSTO ANDRES RIVA—Almería.

Véase el catálogo de obras.—Se compran novelas usadas.

Advertisement for 'F. CA de calcomanias y cromos PARA CAMAS DE HIERRO' featuring various products like ceramics, porcelain, and iron beds. Includes contact information for Pedro Durán at 58, PLATERIA, 58, Barcelona.

Advertisement for 'COMPANIA TRASANTLANTICA de Barcelona' featuring a steamship illustration and details about routes to New York, Vera Cruz, and other ports.

Advertisement for 'LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ' and other shipping routes, including details about schedules and services.

Advertisement for 'SERVICIOS DE AFRICA' and other shipping services, including routes to Mozambique, Madagascar, and other African ports.

EMPLASTOS perforados de color rojo del doctor Winter.

Los emplastos perforados de color rojo del doctor Winter... Los emplastos perforados de color rojo del doctor Winter son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos inútiles ó enfermedades de los riñones y para todas las enfermedades que resultan de interrupción en la circulación.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de baya encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendado por todos los créditos. Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

MURBLES.—SILLAS de caoba enteras de doble tapicería

de caoba enteras de doble tapicería... Colecciones Sommier de matrimonio á 5 duros, muebles de todas clases.

COLEGIO DE S. LUIS Gongaza.—Este acreditado centro de enseñanza que desde el año 1884 ha estado establecido en la Plaza de Florencia número 4 se ha trasladado á la calle de Mariana número 6, junto á las oficinas de Fomento, local que con sus amplios salones y buena ventilación reúne las mejores condiciones higiénicas, lo que unido al vastísimo material científico que cuenta pues su Director D. Rafael Bedmar y Pradal nunca ha omitido sacrificio alguno por dotar este Establecimiento de todos los elementos necesarios para obtener los mayores y mas rápidos adelantos de sus alumnos, lo pone á la altura de los primeros de su clase de población de mayor importancia.

COMPANIA MUTUAL LIFE de Nueva-York. Merece la primera consideración, puesto que ocupa el lugar mas eminente entre las instituciones de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ventajas superiores en todos conceptos, juntos con una solidez y seguridad financiera sin igual.

1. Es la mas antigua Compañía de Seguros sobre la vida en actividad en los Estados Unidos. 2. Es la mayor compañía de seguros sobre la vida del mundo. 3. Es la institución financiera mas fuerte del mundo ascendiendo su activo á mas de 288.000.000 de pesetas. 4. Es la compañía más sólida en que asegurarse. 5. Es la compañía mas barata en que asegurarse, haciendo sus gruesos dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna otra compañía. Para detalles dirigirse á las oficinas, Alcalá 3. Madrid. Se necesitan burocratas en toda España.

VENTA.

Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, subterráneas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 24 la tercera. Para mas informes, precio y contratación, en la calle de Murais núm. 21.

CHOCOLATES Y CAFES

Advertisement for 'LA COMPANIA COLONIAL' featuring 'Tapioca, Tes—37 recompensas industriales' and contact information for the general deposit at Calle Mayor, 18 y 20, and a branch at Montera 8, Madrid.

Advertisement for 'En la Administración de este diario se admiten anuncios de esquelas de defunción, funeral y aniversarios desde 2 pesetas hasta 50.'